

## Tema 2- El proceso de la consagración

Unidad: La consagración

### I. Base bíblica

#### Éxodo 29:22

Luego tomarás del carnero la grosura, y la cola, y la grosura que cubre los intestinos, y la grosura del hígado, y los dos riñones, y la grosura que está sobre ellos, y la espaldilla derecha; porque es carnero de consagración.

### II. Texto de desarrollo

#### Romanos 12:1

Así que, hermanos, os ruego por las misericordias de Dios, que presentéis vuestros cuerpos en sacrificio vivo, santo, agradable a Dios, que es vuestro culto racional.

### III. Introducción

El proceso de consagración debe ser continuo, porque es imposible entregar la naturaleza que heredamos, sus costumbres y sus deseos, en un solo acto, se trata de un proceso de re-educación por el Espíritu. No es una mejora en la apreciación de la vida y las cosas en el ser humano, sino una transformación y un cambio completo de mente. Es el aprendizaje de una nueva cultura, cuyas leyes deben ser escritas en las tablas del corazón por el Espíritu.

El apóstol Pablo, al abordar el tema en la carta a los Romanos, lee las sombras del Antiguo Testamento y la manera y el orden en que se efectuaban los sacrificios de consagración. Hay que recordar que estos sacrificios se efectuaban solamente con el sacerdocio, no con el pueblo en general, aunque era un pueblo creyente, pero quienes tenían que acercarse a Dios, en su servicio, debían que ser consagrados, ceremonialmente, para que pudieran efectuar su trabajo.

En las sombras se puede leer, con alguna claridad, que una primera incursión era poner al fuego la cola del cordero y la grosura interior, entendiéndose que, de alguna manera, el pasado de los creyentes es una de las anclas más severas a la cultura de los adanes, y por esa razón nuestros miembros están legislados, para que su tendencia sea de continuo al mal, como dice la Escritura en Romanos 7:23 *"pero veo otra ley en mis miembros, que se rebela contra la ley de mi mente, y que me lleva cautivo a la ley del pecado que está en mis miembros."*

#### Génesis 6:5

Y vio Jehová que la maldad de los hombres era mucha en la tierra, y que todo designio de los pensamientos del corazón de ellos era de continuo solamente el mal.

La cultura de los adanes es de continuo al mal, y no basta con la fuerza de voluntad para sobreponerse a estas tendencias que tienen un asombroso dominio sobre nuestro criterio y nuestra voluntad, como dice Romanos 7:19-20 *"Porque no hago el bien que quiero, sino el mal que no quiero, eso hago. 20 Y si hago lo que no quiero, ya no lo hago yo, sino el pecado que mora en mí."*

Al parecer, la mentalidad del apóstol Pablo, en cuanto a este gran conflicto de naturalezas, es que debe cada día apartar de su mente y corazón, los esfuerzos de la naturaleza humana, en otras palabras, como dice Lucas 9:23 "Y decía a todos: Si alguno quiere venir en pos de mí, niéguese a sí mismo, tome su cruz cada día, y sígame."

El camino de la consagración es una senda de negación, por supuesto que el creyente debe armarse con los recursos de gracia que Cristo compró en la cruz del Calvario, no solo para abrirse camino con la espada del Espíritu a diestra y a siniestra, sino también la anulación de las lactas que nos eran contrarias para que el Espíritu Santo pueda o tenga la facultad otorgada voluntariamente por el creyente, para escribir la nueva legislación del Reino. Hay que recordar que nosotros no venimos a esta tierra como páginas en blanco, sino de alguna manera, traemos espiritual y genéticamente deudas heredadas de nuestros ancestros y la vacía manera de vivir que aprendimos de nuestros padres.

La referencia del apóstol Pablo en Romanos 12:1 da la impresión que tenía en mente la forma en que los sacerdotes desollaban el cordero y lo ponían sobre el altar, en algunos sacrificios primero ponían la cabeza. El creyente que intenta consagrarse para Dios lógicamente tiene que tener consciencia que tiene cosas en su vida natural que tiene que rendir y cambiar por la voluntad de Dios.

La consagración es el esfuerzo del creyente por rendirse a la voluntad de Dios, entendiendo que obedecer, es mejor que los sacrificios, sin embargo, nadie puede obedecer lo que no sabe.

Dios tiene planes buenos, agradables y perfectos para sus hijos, Él quiere cumplir los sueños de su corazón con cada uno de los nacidos de nuevo, y el agrado de Dios se consigue entendiendo, por el Espíritu, Su voluntad en cuanto a las obras que Dios preparó de antemano para nosotros.

#### **1º Samuel 15:22**

Y Samuel dijo: ¿Se complace Jehová tanto en los holocaustos y víctimas, como en que se obedezca a las palabras de Jehová? Ciertamente el obedecer es mejor que los sacrificios, y el prestar atención que la grosura de los carneros.

#### **Salmos 40:8**

El hacer tu voluntad, Dios mío, me ha agradado, Y tu ley está en medio de mi corazón.

#### **Jeremías 9:24**

Mas alábase en esto el que se hubiere de alabar: en entenderme y conocerme, que yo soy Jehová, que hago misericordia, juicio y justicia en la tierra; porque estas cosas quiero, dice Jehová.

## **A) Sacrificio vivo**

Los sacrificios del Antiguo Testamento consistían en animales limpios que sustituían a los humanos a fin de que sus pecados fueran cubiertos y la justicia de Dios fuera cumplida en la víctima. En el tiempo de los patriarcas eran sacrificios rudimentarios, mientras que en el tiempo del sacerdocio aarónico, fueron más organizados, pero ceremonialmente más complejos, con el propósito de enseñar, por las sombras, los bienes que habrían de venir en Cristo; sin embargo, hay que hacer notar que el sacrificio de Cristo en el cumplimiento de los tiempos tuvo efectos retroactivos en el pago de los pecados de aquellos hombres devotos que, obedeciendo a Dios, cumplieron con los sacrificios que se les mandó.

Los sacrificios de la comunidad de los nacidos de nuevo son el cumplimiento de la sombra enseñada en el Antiguo Testamento, sin embargo, quien ofrece un sacrificio se ofrece a sí mismo, poniendo sobre el altar, la naturaleza heredada, los excesos y sus miembros, a fin de que estos ya no sirvan más al pecado, sino sean instrumentos de justicia.

**Romanos 6:12-13**

No reine, pues, el pecado en vuestro cuerpo mortal, de modo que lo obedezcáis en sus concupiscencias; <sup>13</sup> ni tampoco presentéis vuestros miembros al pecado como instrumentos de iniquidad, sino presentaos vosotros mismos a Dios como vivos de entre los muertos, y vuestros miembros a Dios como instrumentos de justicia.

**Efesios 5:2**

Y andad en amor, como también Cristo nos amó, y se entregó a sí mismo por nosotros, ofrenda y sacrificio a Dios en olor fragante.

**2º Samuel 24:24**

Y el rey dijo a Arauna: No, sino por precio te lo compraré; porque no ofreceré a Jehová mi Dios holocaustos que no me cuesten nada. Entonces David compró la era y los bueyes por cincuenta siclos de plata.

**Miqueas 6:6; 8**

¿Con qué me presentaré ante Jehová, y adoraré al Dios Altísimo? ¿Me presentaré ante él con holocaustos, con becerros de un año?

**8** Oh hombre, él te ha declarado lo que es bueno, y qué pide Jehová de ti: solamente hacer justicia, y amar misericordia, y humillarte ante tu Dios.

**B) Sacrificio santo**

El ceremonial ordenado a los sacerdotes en el Antiguo Testamento debía ser observado cuidadosamente, era un programa que Dios había revelado a Moisés, no el producto de la invención humana, y mucho menos la aplicación de costumbres y rituales idolátricas de los pueblos vecinos, sino que cada paso de aquel ritualismo en el Tabernáculo era debidamente preparado y medido, según las Sagradas Escrituras, era un culto apartado de toda las posibles similitudes en la idolatría vecina, de tal modo que las víctimas que se ofrecían tendrían que ser sin mancha, es decir, sin ningún defecto físico, de manera que fueran una fiel sombra del Cordero santo, que habría de venir.

De la misma manera, en el Nuevo Testamento se sugiere a los santos, a través de las estructuras doctrinales, que se entreguen a Dios como vivos de entre los muertos, y sus miembros como instrumentos de justicia a Dios; no un ritual como en el Antiguo Testamento, sino una verdadera realidad y vivencia personal, como en el Cantar de los Cantares, una convivencia amorosa entre Salomón y la sulamita, que transformó, de manera asombrosa, a esta jovencita campesina hasta que llegó a la estatura para ser la esposa del rey.

**Malaquías 1:3**

y a Esaú aborrecí, y convertí sus montes en desolación, y abandoné su heredad para los chacaes del desierto.

**1ª Tesalonicenses 5:24**

Fiel es el que os llama, el cual también lo hará.

**Isaías 57:15**

Porque así dijo el Alto y Sublime, el que habita la eternidad, y cuyo nombre es el Santo: Yo habito en la altura y la santidad, y con el quebrantado y humilde de espíritu, para hacer vivir el espíritu de los humildes, y para vivificar el corazón de los quebrantados.

### **C) Sacrificio agradable**

Los sacrificios de los nacidos de nuevo no son el producto de momentos de solaz en la presencia de Dios, sino como el resultado de una vida sumisa y obediente en exhaustiva búsqueda y examen de sí mismo, para entregar aquellos excesos profundamente escondidos en las estructuras de la naturaleza humana.

El altar del Tabernáculo ardía continuamente, no solamente en ocasiones especiales, había un sacrificio llamado el sacrificio continuo, esto refleja el deseo del corazón de Dios, que nuestro culto no sea solamente la hora de ofrecer nuestras canciones a Dios, sino una vida que arde continuamente con el fuego de la obediencia.

Los sacrificios agradables a Dios podríamos definirlos como la entrega jubilosa de todas las cosas que nos definen en el camino a la maduración.

Lo que Dios espera de aquellos que emprende el camino hacia la consagración de su propia vida, es que su visión de las cosas no esté acondicionada a la visión de los adanes, sino puestos los ojos en las cosas de arriba, podamos regocijarnos de un futuro prometedor y glorioso, y, sobre todo, por la adjudicación por el sacrificio de Cristo por la vida eterna que nos fue concedida.

#### **Hechos 10:34-35**

Entonces Pedro, abriendo la boca, dijo: En verdad comprendo que Dios no hace acepción de personas, <sup>35</sup>sino que en toda nación se agrada del que le teme y hace justicia.

#### **2ª Corintios 9:7**

Cada uno dé como propuso en su corazón: no con tristeza, ni por necesidad, porque Dios ama al dador alegre.

#### **1 Pedro 2:5**

vosotros también, como piedras vivas, sed edificados como casa espiritual y sacerdocio santo, para ofrecer sacrificios espirituales aceptables a Dios por medio de Jesucristo.

#### **Hebreos 13:15-16**

Así que, ofrezcamos siempre a Dios, por medio de él, sacrificio de alabanza, es decir, fruto de labios que confiesan su nombre. <sup>16</sup>Y de hacer bien y de la ayuda mutua no os olvidéis; porque de tales sacrificios se agrada Dios.

#### **Filipenses 4:18**

Pero todo lo he recibido, y tengo abundancia; estoy lleno, habiendo recibido de Epafrodito lo que enviasteis; olor fragante, sacrificio acepto, agradable a Dios.

### **Conclusión**

#### **Salmos 40:8**

El hacer tu voluntad, Dios mío, me ha agradado, Y tu ley está en medio de mi corazón.